

# “EMPEZANDO CON BUEN PIE” (ECBP)



Empiezo como debe de ser, y termino explicándoos el proceso:

## PARA EMPEZAR:

Millones de gracias al centenar de personas que confiaron en la iniciativa del "Empezamos Con Buen Pie". Entre tod@s hemos conseguido algo muy bonito para quienes se encuentran en situaciones verdaderamente complicadas. Mis palabras de agradecimiento son profundas, pero las de las personas que fueron beneficiarias de nuestro proyecto son inmensas. Y me pidieron que os las hiciese extensibles, aunque sinceramente, se me hace imposible: cuando las personas tienen tan poco, agradecen de una manera tan sincera y especial lo poco que se les da... que no puedo expresárselo.

## OS EXPLICO COMO FUE EL PROCESO:

Como tod@s sabéis, la idea inicial era comprar zapatillas para los 232 niñ@s de la Guardería de “Actuar por Bolívar” en Cartagena de Indias (Colombia). Pero una vez allí, y tras hablar con el equipo psicosocial (Sandy, la Trabajadora Social; Mary, la Psicóloga; Xiomara la pedagoga; Mildre, la nutricionista), me comentaron que había casos en los que los papas/mamas/abuelitos/as con cierto esfuerzo podían comprar las zapatillas y el uniforme (son obligatorias para poder asistir a cualquier guarde o cole en Colombia). Por el contrario, otros se encontraban en verdaderas situaciones de vulnerabilidad (población desplazada de la guerrilla, mamás adolescentes y solas sin recursos, niñ@s sufriendo situaciones de violencia, etc.). De manera que me pareció lo mas coherente ayudar a quienes más lo necesitaban, incluyendo, además de las zapatillas, los uniformes.

L@s niños deben llevar también unas colchonetas para echarse la siesta al medio día. Obviamente, en muchos casos es imposible que la familia pueda correr con este gasto, por lo que, también hicimos los cálculos y pudimos comprar 20 colchonetas.

## ¿COMO SE HIZO LA SELECCIÓN DE LOS NIÑ@S QUE IBAN A SER BENEFICIARIOS DEL “ECBP”?

Las solicitudes para ingresar en la guardería son muchísimas, pero solo hay plaza para 234 niñ@s. Por eso, el equipo psicosocial y las 14 docentes realizan visitas domiciliarias previas al ingreso de los peques, con el objetivo de conocer los lugares en los que viven, conocer cada una de las situaciones familiares, analizar el nivel de desnutrición que pueden alcanzar y valorar los riesgos que l@s niños corren en sus comunidades. En las dos fotos siguientes se pueden apreciar esos entornos (no pude hacer casi ninguna por el riesgo que supone sacar una cámara y porque no les gusta ser fotografiad@s).



Así, estando en posesión de estos datos, realizamos un baremo que nos permitió seleccionar a los niñ@ que más necesitaban la ayuda del ECBP.

Una vez seleccionados, me dediqué a revisar la talla de uniforme que necesitaban y el número de pie que tenían.



Realicé el pedido y tras bastantes contratiempos (pues no podemos olvidar que en el Caribe el tiempo y los hechos suceden de forma diferente y llevan su ritmo) el pedido de las zapatillas, uniformes y colchonetas llegó para la entrega. Con la ayuda de dos cooperantes hicimos paquetes con los nombres de cada niñ@.



El sábado 8 de febrero, realizamos en la guardería un acto de entrega de los uniformes, zapatillas y colchonetas al que asistieron los familiares con l@s niñ@s.



L@s niñ@s nos habían pintado unos dibujos para que los trajera a España:



Son muy pequeñ@s (entre 2 y 6 añitos), y muchos no eran muy conscientes de lo que estaba pasando. A pesar de ello, el día nos regaló caras y sonrisas de ilusión como estas.





Un par de mamás quisieron tomar el micrófono durante el acto de entrega para expresar lo que sentían en alto: palabras muy bonitas. Y me pidieron que os transmitiese "bendiciones" (como dicen ell@s) para todas las personas que habéis hecho posible el ECBP.



Al final del acto, muchísimas mamás/papás/abuelit@s se acercaron para regalarnos sus agradecimientos, tan absolutamente sinceros que pude ver en esas caras las verdaderas situaciones de vulnerabilidad por las que pasan estas personas. Demasiado emotivo como para ser capaz de no soltar una lágrima. Me habría encantado que hubieseis estado allí para percibir que con algo que a nosotr@s nos ha supuesto tan poco, hemos hecho algo grande.



### AL DIA SIGUIENTE:

Todos con sus uniformes, sus zapatillas y sus colchonetas... para comérsel@s!



### RIENDIENDO CUENTAS:

<b>CAMBIO MONEDA (1€ = 2430 pesos)</b>	<b>CANTIDAD</b>	<b>DOCUMENTO JUSTIFICATIVO</b>
Recaudación en Euros	1.340 €	Excell con la recaudación
Recaudación en Pesos Colombianos	3.256.200 pesos	Documento de la casa de cambio "Comisiones la Hoz"
<b>COMPRAS</b>	<b>PESOS COLOMBIANOS</b>	<b>DOCUMENTO JUSTIFICATIVO</b>
20 colchonetas para siesta	600.000	Factura de "El campesino Palacio de Cristal"
47 zapatillas pequeñas (tallas 22-25)	470.000	Factura de "Distribuciones Pie Lindo"
25 zapatillas grandes (tallas 26-32)	278.600	Factura "Venus Colombiana S.A."
76 uniformes	1.952.000	Factura Confecciones "Karolain"
<b>TOTAL</b>	<b>3.300.600</b>	

Miles y millones de gracias de nuevo para tod@s y cada un@ de l@s que habéis colaborado, pero en especial a esa persona, que un día volviendo de un viaje me animó a llevar a cabo el ECBP cuando yo no estaba muy convencida... Gracias por confiar en mí.

Mantendremos la ilusión de repetirlo al año que viene.

Se os quiere

CAROL